



Redacción y Administración: 31 Calle de...
Teléfono 1705 - Apartado 95
SUSCRIPCIONES
En la capital 2'50 al mes
Fuera de la capital Trimestre 10 pts.
Semestre 18
Año 50

POR LA PAZ DE EUROPA

Hoy conferencian en Munich Hitler, Mussolini, Chamberlain y Daladier

La nueva de esta reunión histórica es recibida en todas partes con visibles muestras de júbilo

Chamberlain, en la Cámara de los Comunes, expone la situación internacional

Londres.—La reunión del Parlamento convocada para ayer tarde, a las tres, constituyó un acontecimiento asistiendo a la sesión la totalidad de los partidos políticos y estando llenos de público los alrededores de la Cámara.

El discurso que pronunció el primer ministro Chamberlain, en el que hizo una declaración solemne sobre la situación, revistió caracteres sensacionales.

El primer ministro, después de hacer historia de los antecedentes del asunto, abordó la situación y dijo: «Nosotros no habíamos contraído ningún compromiso en lo que se refiere a Checoslovaquia, y constantemente, nos hemos negado a ello. Con independencia de esta actitud, existía otra que tampoco juzgábamos aceptable y, en su consecuencia, adoptamos una tercera, que era la de iniciar una acción mediadora. Esto dio origen a la misión Runciman, que no ha dado el resultado que deseábamos. Este resultado negativo no puede ser achacado a lord Runciman, ni a sus colaboradores.

En el curso de sus negociaciones, lord Runciman con su actitud imparcial, llegó a ganar la confianza de las dos partes. A mediados del pasado agosto, pudo comprobar que las divergencias y la oposición entre las reivindicaciones de Carlsbad y las proposiciones del Gobierno de Praga, eran demasiado profundas para que pudieran continuar las negociaciones entre las dos partes.»

El señor Chamberlain pone a continuación de manifiesto que las posibilidades de un acuerdo eran mucho menores a consecuencia de los incidentes que se registraron y en el curso de los cuales hubo que lamentar muertos por ambas partes. Cuando el señor Henlein fué, el día 2 de septiembre, a Berchtesgaden, hizo entrega al Führer Canciller de un mensaje de lord Runciman, en el cual se expresaba la esperanza de que el señor Hitler aprobara y secundara a continuación las negociaciones. El señor Henlein no dió ninguna respuesta directa a lord Runciman; pero éste estaba ya convencido de que el señor Hitler deseaba una solución pacífica.

Lord Runciman consiguió ya un éxito notable, solamente con apurimar los puntos de vista del Gobierno checo y los sudeto-alemanes. Mientras, el desarrollo de la situación en Alemania había alarmado al Gobierno británico. El 28 de julio, lord Halifax envió una carta personal al ministro de Negocios Extranjeros alemán señor von Ribbentrop, lamentando que hubiera declarado al embajador británico que el Gobierno del Reich se veía obligado a expresar sus reservas con respecto a la misión de que había sido encargado lord Runciman y que consideraba esa misión como un asunto puramente británico. Lord Halifax expresaba también la esperanza de que el Gobierno alemán consentiría en facilitar una solución pacífica y que después podrían basarse las relaciones anglo-alemanas en una confianza y colaboración mutuas.

A mediados del mes de agosto fueron recibidos informes acerca de los preparativos militares en Alemania y, en vista de ello, se encargó al embajador británico en Berlín que procurara obtener aclaraciones del Gobierno del Reich, con objeto de saber si esas medidas anormales debían ser interpretadas en el extranjero tan solo como un «gesto» amenazador con respecto a Checoslovaquia. Esas medidas, sea cual fuere su significado, debían contribuir totalmente a hacer desaparecer toda probabilidad de éxito en lo que se refiere a la misión de lord Runciman y podían comprometer la paz entre las potencias europeas.

El señor von Ribbentrop con-

tó con una carta, declarando, entre otras cosas, que todos los esfuerzos efectuados por el Gobierno británico cerca del Gabinete de Praga, no habían servido más que para aumentar la resistencia checa.

A fines del mes de agosto se produjeron nuevos incidentes que pusieron de manifiesto la gravedad creciente de la situación, y continuaban a mediados de septiembre.

Dice el señor Chamberlain que entonces decidió poner en ejecución un plan que acariciaba hace tiempo: hablar personalmente con el señor Hitler. (Calurosos aplausos). La primera entrevista celebrada hizo comprender al primer ministro británico que la situación era más grave de lo que había creído.

A mi regreso a Londres, agrega el señor Chamberlain, traía la impresión de que la única solución posible de la cuestión checoslovaca era reconocer a los sudetes el derecho a disponer de su propia suerte, y así lo hizo ver al señor Benes, en las proposiciones franco-inglesas, cuya aceptación suponía un sacrificio que el Gobierno británico reconoce.

El señor Chamberlain declaró también en el discurso pronunciado ayer tarde en la Cámara, que en cuanto comenzaron los incidentes en las regiones de la frontera, lord Runciman declaró que debía concederse a la población sudete el derecho a disponer de su suerte y que una cesión de dichos territorios era inevitable, pudiendo conservarse la integridad de Checoslovaquia mediante una política de inteligencia con los países vecinos, basada en una neutralidad análoga a la de Suiza.

Relató la continuación de las entrevistas celebradas con los ministros franceses, en las cuales se reconoció el derecho de los pueblos a disponer de sí mismos, acordándose la cesión al Reich de los territorios del más del cincuenta por ciento de población sudete y las garantías dadas a Checoslovaquia en caso de agresión no provocada. El nuevo Gobierno checoslovaco aceptó también las proposiciones anglo-francesas y de la solución del problema dependa la paz o la guerra.

Después de ocuparse de las reivindicaciones formuladas a su vez por las minorías polaca y húngara, el señor Chamberlain habla de su visita a Godesberg donde la acogida que le fué tributada le convenció definitivamente del deseo de paz del pueblo alemán.

Recuerda el primer ministro las conferencias celebradas en Godesberg y los puntos de vista cambiados en cuanto a las garantías y manifiesta que el Führer le declaró que no podían aceptarse nuevas fórmulas por ser demasiado dilatorias y poder dar margen a nuevos incidentes, manifestando Hitler que deseaba una solución rápida.

Cuando habló por última vez con el Führer, no dejó de señalarle la gravedad de cualquier insistencia y manifestó que los contrarios podían suponer que el memorándum tenía más carácter de ultimátum que de tal y le expuso los esfuerzos que yo estaba haciendo para salvar la paz. También habló el Führer de la cuestión colonial, pero precisando que esta cuestión no era de índole que pudiese dar origen a una confusión.

Después de referir la visita de sir Horace Wilson a Hitler en el día de anteaer, habla de la carta que le dirigió el Führer la noche última en contestación al

Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 28 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.

En el Ebro, a pesar de que el temporal de lluvia no ha permitido operar activamente, se ha rectificado ligeramente nuestra línea de vanguardia, cogiendo al enemigo un cañón antitanque en perfecto estado y diverso material. También se han rechazado algunos contraataques de los rojos que han sufrido muchas pérdidas.

En el sector de Viver, frente de Castellón, no solo se ha rechazado un ataque, causando al enemigo muchos muertos, sino que estos han sido recogidos por nuestras tropas en un reconocimiento llevado a cabo a vanguardia de nuestras posiciones.

En el sector de Belmez, también se han rechazado dos ataques con muchas bajas para el enemigo.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca 28 de septiembre de 1938.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Munich, frente a Moscú

Dos ciudades se disputan, en la hora presente, la hegemonía de Europa: Munich y Moscú. Dos símbolos, dos consignas, dos banderas. En la bella capital bávara reconocí, como por arte de encantamiento, las miradas de todos los hombres de buena voluntad. Hacia la sombra sorda del rojo Zar de las Rusias tornan las suyas, los hijos de las tinieblas. De un lado, la Paz. Del otro lado, la Guerra. En Munich, el imperio de la razón y de la justicia. En Moscú, el reinado de la tiranía y del crimen. Allí, cuatro hombres responsables, conscientes de su sagrada misión en estos momentos. Aquí, la Bestia apocalíptica fraguando la destrucción de Occidente. Dos potencias en orden de batalla: la de la verdad y la del absurdo, la vara de la justicia y el látigo de la iniquidad, la risueña aurora de la pacificación universal y la roja estrella del delirio.

La pesadumbre que aflige a Europa entera, abocada a una catástrofe al parecer irremediable, trocésse de improviso, en un alivio general que hizo renacer en todos los pechos la esperanza. Tan terrible es el azote de la guerra que nadie se siente con fuerzas para arrostrar sus consecuencias. Y menos cuando los ins-

mensajes que le llevaba Wilson y dice que en esa carta se expresaba en tonos limitados y manifiesta que las tropas alemanas no debían ir más allá de la línea roja del mapa y que su única misión era el mantenimiento del orden y el plebiscito podría celebrarse con toda libertad.

Manifiesta Chamberlain haber contestado al Führer que entendía que todos los puntos citados en sus cartas podían regularse mediante negociaciones y que en tal sentido había contestado Hitler, ofreciéndole regresar a Berlín inmediatamente para discutir con él, con un representante del Gobierno checo y con representantes de Francia y de Italia los puntos en litigio.

Tengo la convicción — añade Chamberlain — de que en una semana podremos llegar a un acuerdo. También se ha dirigido a Mussolini un mensaje personal, informándole de mi mensaje a Hitler y encareciéndole ruego al Führer Canciller que acepte mi propuesta con lo cual preservaremos a todos nuestros pueblos de los horrores de la guerra.

Ha recibido informes — añade — de que el embajador de Italia en Berlín, en nombre del Gobierno italiano y si bien este declara que ejecutará de un modo completo y

absoluto sus obligaciones con Alemania, había transmitido al Gobierno del Reich mi petición, la cual ha sido aceptada por Hitler. El señor Chamberlain termina su discurso declarando en medio de grandes manifestaciones de entusiasmo, que el Führer Canciller ha invitado a los jefes de los Gobiernos británico y francés y al señor Mussolini para que se trasladaran hoy mismo a Munich, con objeto de celebrar una conferencia.

El primer ministro es objeto de entusiastas aclamaciones y el Parlamento acuerda aplazar sus sesiones hasta el próximo lunes.

Habla Daladier por Radio

París.—Ayer tarde Daladier pronunció una alocución por el Radio a las 19 horas, que fué seguidamente traducida al alemán.

Declara que había anunciado que ayer tarde haría una declaración al país sobre la situación internacional. Añade que ha recibido una invitación del Canciller Hitler para trasladarse a Alemania, donde tendrá lugar una conferencia con Hitler, Chamberlain y Mussolini. «Yo acepté esta invitación y comprendí, ante esta extraordinaria circunstancia, el que apla-

co todo trabajo.»

Daladier hace un elogio de todos los que han colaborado a esta «entente» y afirma que su trabajo es

grande y que grandes dificultades han surgido, pero que no dejó de trabajar un solo día para salvar la paz y la seguridad de Francia. Termina diciendo: «mañana continuaré con la misma intensidad estos esfuerzos.»

Júbilo en Munich.—El Duce es la paz

Munich.—La venida del Duce ha sido acogida con gran júbilo. Por todas partes se oye esta frase: «Ahora que viene el Duce, la solución de la paz es cierta!» Se hacen por todas partes grandes preparativos.

El Duce se alojará en el Palacio del Príncipe Karl y se le hará objeto de un gran recibimiento. Se espera llegue hacia las once. Chamberlain y Daladier llegarán entre diez y media de la mañana.

La reunión de los Cuatro jefes de Estado será en el Palacio de los Jerar- cas National Socialistas.

Se cree que la primera entrevista será hacia mediodía. Hoy llegarán los ministros alemanes Goering, Goebbels, Von Ribbentrop e Hitler y otras altas personalidades. Hoy son esperados gran número de periodistas europeos.—Stefani.

La espada del general Sirovy

Berlín.—Las noticias procedentes de Checoslovaquia dan la impresión de que la guerra es inevitable. Ayer, en una solemne ceremonia, el Cardenal Arzobispo de Praga entregó al general Sirovy la espada sagrada de San Wenceslao, Rey.—Stefani.

¿Un observador checo a Munich?

Londres.—Se anuncia oficialmente que el ministro de Checoslovaquia en Londres doctor Masaryk envió una carta a Chamberlain expresando su opinión de que Checoslovaquia debería estar representada en la conferencia de Munich, al menos por un observador. Se afirma que Chamberlain respondió diciendo que efectivamente el gobierno de Checoslovaquia debería enviar sus representantes, que estarían a disposición de la conferencia en caso de ser interpellados.—Stefani.

La conferencia de Munich

Berlín.—La nota oficiosa contestando el comunicado oficial referente a la reunión que tiene lugar hoy entre Hitler, Mussolini, Chamberlain y Daladier dice: Por parte de Inglaterra y Francia se ha formulado hoy nuevas proposiciones para resolver la crisis de Checoslovaquia. Relacionado con estas nuevas proposiciones Chamberlain solicitó tener una nueva entrevista con el Führer. Al mismo tiempo, Mussolini ofreció su colaboración para encontrar una solución inmediata. La situación exige una solución inmediata también.

Ante este estado de cosas y en vista de que las proposiciones hechas hasta ahora no forman en consideración la situación, animado del deseo de realizar un último esfuerzo para llegar a la pacífica cesión de las tierras sudetes al Reich, el Führer invitó a Mussolini, Daladier y Chamberlain a una entrevista personal. Hay que esperar que esta entrevista pueda conducir a un acuerdo sobre las medidas a adoptar inmediatamente para la cesión al Reich de los mencionados territorios, cesión que el gobierno de Praga ha aceptado ya.—Stefani.

Júbilo en la capital francesa

París.—A las 17 se difundió la noticia de que Hitler había aceptado la proposición del Duce y al mismo tiempo se anunciaba oficialmente que Daladier marcharía hoy por la mañana a Munich para entrevistarse con los jefes de los gobiernos italiano, inglés, y alemán. La noticia provocó en estos círculos manifestaciones increíbles de alegría y de alivio, demostrando confianza absoluta en que gracias a Mussolini todo peligro de guerra debe ser excluido.—Stefani.

CERTIFICADOS PENALES en 24 horas **Oficina Técnica Jurídica.** L. G. Cereceda; Sanz Pastor, 18. 1.º; Tfno. 1.465, apartado 92; BURGOS, Prado, 6, 2.º; Tfno. 2064, apartado 81; VITORIA.

La ayuda rusa

Praga.—La radio checa ha repetido varias veces que Rusia soviética dará «ayuda» a Checoslovaquia.

En su última emisión de la madrugada añadió que había comenzado ya el movimiento de tropas efectuado para auxiliar a Checoslovaquia.

Discurso de Goebbels

Berlín.—En el transcurso de una manifestación en la que tomaron parte 500.000 habitantes de Berlín, el Ministro Dr. Goebbels, pronunció un discurso sobre la situación general. Hizo resaltar la angustia y la espera que pesan hoy sobre Europa. Millones de personas aguardan la solución del problema sudete. En un telegrama dirigido al Führer, Roosevelt afirma que las consecuencias de la guerra son terribles. Los alemanes lo saben muy bien, pues nosotros hemos sostenido una guerra contra el mundo entero, pero también creemos que el hombre más dulce no puede vivir tranquilo cuando tiene un vecino tuberculoso y belicoso. Benes y sus criaturas han empezado hace tiempo la guerra contra los sudeto-alemanes. El Führer ha tenido que intervenir energicamente y ha presentado reivindicaciones claras y netas sobre el problema checoslovaco, que no son las de un hombre cualquiera, sino las formuladas por un pueblo entero, decidido a hacer respetar su honor. Benes no podrá tiranizar en el porvenir a tres millones y medio de alemanes sudetes y si no quiere cumplir las obligaciones que ha adquirido, se le forzará de una manera o de otra. Ya no tienen valor los subterfugios, queremos hechos. Nuestro Ejército es el instrumento de la Nación, que defenderá si es necesario, a los alemanes sudetes. Benes debe decidir ahora la cuestión de la paz o de la guerra. Las tentativas para presentar las cosas como si Alemania hubiese ampliado sus reivindicaciones, han fracasado. No podemos ver ya tranquilamente el terror sangriento contra nuestro pueblo alemán. Benes quiere aprovechar la ocasión que le brinda la facilidad con que las multitudes olvidan y se figura que nadie se tomará la molestia de comparar el memorandum de Godesberg con el acuerdo de Berchtesgaden para poder hacerse una idea exacta de la situación. El viernes ya tenía Benes, en el cajón la mentira de culpabilidad, pues sabía exactamente que el memorandum alemán no contenía nada más que la realización de lo que él había prometido. Si trata de atraerse al mundo, Alemania ya mucho más allá.

Goebbels describe seguidamente los esfuerzos del Führer en favor de la paz, porque la paz es la condición primera para poder llegar a la conclusión de la gran obra constructiva. El Führer no quiere la guerra, pero tampoco la teme si una coalición mundial quiere forzarle a hacerla para hundir para siempre a Alemania en la esclavitud.

Tenemos amigos sinceros y potentes, declaró Goebbels, y Mussolini ha proclamado abiertamente que la causa de Alemania es una causa justa. El Führer quiere ciertamente la paz, pero no una paz deshonrosa en la que queden hundidas tres millones y medio de personas. Queremos la paz pero también el derecho. Es una ironía de la Historia que estando en conflicto con las democracias a causa de la aplicación de los catorce puntos de nuestros hermanos sudetes y la obtención de todos modos. La decisión está próxima, mucho más de lo que Praga se figura. Europa está en fiebre, pero esta fiebre es quizá saludable para el restablecimiento de la situación sana. El destino de Alemania está asegurado en las manos del Führer. (Aplausos entusiastas.) Pueblo de Berlín: muestra tu unidad y tu decisión si es necesario. El Führer da las órdenes. Nosotros las seguiremos.—DNE.

La guerra sería un crimen

París.—El Presidente del Consejo nacional de la Paz, Lucien Le Foyer, ha dirigido un telegrama a Chamberlain, que dice: «Después del discurso de Hitler, la paz es posible y necesaria. La guerra sería un crimen. El mundo os confía la paz».—DNE.

«Los cruces de fuego» contra la guerra

París.—La asociación «Cruces de fuego», ha recibido a Daladier, en su

ACADEMIA COMERCIAL

Sanz Pastor 18, 1.º. Burgos

Contabilidad y complementarias

Preparación para OFICINAS Y BANCOS

FIESTA DEL CAUDILLO

El día 1.º de octubre se celebrará en toda España la fiesta del Caudillo, aniversario de su proclamación como jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos. La ciudad y todos los pueblos de la provincia deben ser engalanados con los medios disponibles.

En Burgos se celebrará un solemne Te Deum en la Catedral y en toda la provincia dispondrán los jefes locales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de acuerdo con las demás autoridades, la celebración de algún acto religioso.

A las doce de la mañana se concentrarán los vecinos en la plaza o lugar del pueblo que por su amplitud y situación permita la mayor asistencia de público. En este acto se dará lectura por el jefe local del Movimiento, del saludo de la Falange Española Tradicionalista a Franco, que ha sido remitido a todos por correo. Al tardar se celebrará una mani-

festación de homenaje al Caudillo, en la que podrá también participar toda la población, acto con carácter popular que no impide un mínimo de rigor y orden.

Serán consignas en cartelas o en gritos de la manifestación, juntamente con los ya habituales de Franco, Franco, Franco, los siguientes:

«El pueblo de España exige la victoria!»

«Para la Patria única un solo Caudillo.»

«Todos con Franco por la Revolución y al poderío de España.»

Por la mayor importancia de los actos de la ciudad, todos los afiliados que puedan fácilmente trasladarse a Burgos y regresar a dormir a sus casas deberán hacerlo. La hora de llegada a Burgos conviene sea antes de las diez de la mañana.—El jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Burgos,

coche pero se ha asomado a la ventanilla, siendo objeto de ovaciones de entusiasmo por parte de una inmensa muchedumbre que acudió a esperarle a su paso. El lugarteniente del Führer Rudolf Hess y el conde de Ciano, han pasado algunos minutos con el coche del Duce, sosteniendo con él una conversación animada.

La noticia de la entrevista produce satisfacción en los EE. UU.

Washington.—En esta capital fue acogida con gran satisfacción la noticia de la entrevista de Munich.

Sin embargo, el Gobierno americano sigue estudiando los medios que habrán de adoptarse en el caso de que las negociaciones previstas no dieran resultado.

La llegada de Daladier a Munich

Munich.—Para recibir a Daladier acudieron al aeródromo el embajador francés François, el secretario de Estado barón Wuzsaecker, el jefe del Protocolo von Doernberg, el gobernador ministro Adolfo Wagner, el primer alcalde de Munich y el cónsul de Francia en esta capital.

El jefe del Gobierno inglés llegó a las 11,20. El ministro de Asuntos Extranjeros del Reich, von Ribbentrop, le dio la bienvenida.

Daladier pasó revista a una compañía de honor de la S. S. a los acordes de los himnos alemán y francés, dirigiéndose seguidamente al hotel Vierjahreszeiten.

Mussolini recibido por Hitler

Kofstein.—Mussolini ha llegado a esta ciudad a las 9,45, siendo saludado por el Führer.

El tren en que viajaba Hitler había llegado minutos antes. La multitud congregada en las inmediaciones y en los andenes de la estación, tributó una entusiasta acogida al Duce.

Llegan a Munich el Duce y el Führer

Munich.—El tren especial que conducía a Hitler y a Mussolini llegó a esta ciudad a las once de la mañana.

Al descender del tren, los dos Hombres de Estado fueron saludados por el mariscal Goering. También estaban presentes el embajador de Italia Adolfo y numerosas personalidades y dirigentes del partido nacional socialista.

Mussolini y Hitler recibidos triunfalmente en Munich

Munich.—El recorrido del Führer y de su Ruésped el jefe del Gobierno italiano Benito Mussolini, por las calles de Munich ha constituido una entrada triunfal. Detrás del coche del Führer iban el mariscal Goering, el minis-

Conferencia de la paz general

Varsavia.—Los círculos políticos polacos están convencidos de que el fin de la conferencia de Munich no puede ser solamente la cuestión checa, sino también la cuestión de una paz general. En todo caso el Gobierno polaco se reserva definir su posición después de que se conozcan los resultados de la conferencia.—Stefani.

La única vía para un arreglo

Nueva York.—El «New York Times» elogia la obra de Mussolini, tanto en su éxito como mediador para la paz, como por el principio de la realización del pacto de los cuatro y las proposiciones formuladas en la «Carta a Runciman» que es la única vía para un acuerdo cierto.—Stefani.

Ya respiran por la herida

Londres.—El órgano comunista «Daily Worker» dice que la reunión de Munich significa que Chamberlain se ha puesto de acuerdo con Mussolini para la capitulación de Europa ante el fascismo.—Stefani.

La más grande victoria moral de Italia

Bruselas.—La noticia de la intervención del Duce cerca del Führer y de la conferencia de Munich causó en toda Bélgica profunda sensación. La Prensa publica fotografías de Mussolini y subraya su intervención como la más grande victoria moral de Italia.

El periódico «Siglo XX» escribe que el milagro se ha producido Mussolini ha apagado la mecha que debía hacer arder al mundo.

«La Gaceta» dice que Inglaterra ha encontrado en Roma una buena voluntad igual a la suya. La mediación de Mussolini debe ser alabada sin reservas porque el jefe del Gobierno italiano no se ha limitado a reclamar la reunión de los cuatro, sino que ha insistido y obtenido que el Führer aplazase sus medidas contra Checoslovaquia.

La Nación Belga en su editorial dice que el Duce no ha permanecido sordo a la llamada del primer ministro británico y tuvo gran mérito en olvidar los rencores que podía tener hacia las grandes democracias, en las que ciertos dirigentes sueñan con aplazar al fascismo. Mussolini hizo abstracción de estos resentimientos y ha prestado a la paz del Occidente el mayor servicio, tal como Chamberlain solicitaba de él.—Stefani.

No hay más que un triunfador; un sólo ganador: Mussolini

París.—El nombre de Mussolini está impreso esta mañana con caracteres enormes en las primeras páginas de los periódicos, destacándose la importancia de la conferencia de los cuatro y la resurrección triunfal de la teoría mussoliniana del pacto de las cuatro potencias. Uno de los periódicos franceses escribe:

«En todo este asunto no hay más que un triunfador, un solo ganador: Mussolini, que juega un papel de primerísimo plano.»

El oficio «Le Petit Parisien» dice especialmente que el papel pacificador de Mussolini en el drama europeo merece ser particularmente subrayado. Mussolini actúa como hombre de Estado de gran envergadura y como buen europeo.

Según el periódico, la conferencia de Munich no durará más de dos días, aunque se aborden otras cuestiones más amplias.

«Le Jour» estima que según Mussolini la conferencia no debe referirse solamente a la solución de la cuestión checa, sino que debe reconstruir la paz de forma duradera. Otros periódicos subrayan la misma tesis.

Los periódicos frente populistas mantienen la opinión de que Rusia y Checoslovaquia deben estar presentes en la conferencia.

«El Journal des Débats» dice que Checoslovaquia debe tener plena confianza en Francia y en Inglaterra.—Stefani.

Pruebas de defensa aérea en París

París.—Esta mañana han venido efectuándose pruebas de defensa aérea en esta capital.

«L'Europe» escribe: «No, los puentes aún no han sido destruidos.»

«L'Homme Libre» declara: «Europa vuelve a respirar».—DNE.

Pruebas de defensa aérea en París

París.—Esta mañana han venido efectuándose pruebas de defensa aérea en esta capital.

«L'Europe» escribe: «No, los puentes aún no han sido destruidos.»

«L'Homme Libre» declara: «Europa vuelve a respirar».—DNE.

Pruebas de defensa aérea en París

París.—Esta mañana han venido efectuándose pruebas de defensa aérea en esta capital.

«L'Europe» escribe: «No, los puentes aún no han sido destruidos.»

«L'Homme Libre» declara: «Europa vuelve a respirar».—DNE.

«Solo por un medio para mantener la paz, sigue diciendo, el de que todos los franceses que se desean, se dirijan al Presidente, pronunciándose contra la guerra. (Viva Francia!)»

«L'Europe» escribe: «No, los puentes aún no han sido destruidos.»

«L'Homme Libre» declara: «Europa vuelve a respirar».—DNE.

Llamada al voluntariado

Praga.—Las autoridades militares han invitado a todos los chóferes de automóviles comprendidos entre los 20 y los 70 años, a que se presenten voluntarios para el servicio militar.—DNE.

Buenas impresiones

Amsterdam.—El Presidente del Consejo, Colijn, ha pronunciado hoy un discurso por radio, en el cual ha hecho resaltar que continúa tirante la situación en Europa, pero que hoy se abrigan esperanzas de que pueda ser evitado un conflicto armado.

Colijn subraya que Holanda guardará en todo caso su neutralidad y que no tolerará el paso de tropas extranjeras a través de su territorio. Las fronteras están guardadas por diecisiete batallones de guardias fronterizas. Han sido llamados al servicio activo los reservistas necesarios y el Gobierno ha tomado las medidas precisas para una movilización general en caso de necesidad. Si no llegara una distensión, hoy jueves sería ordenada una movilización preventiva. Hoy, por decreto real, ha sido declarado el estado de peligro de guerra, pero no se trata más que de una medida preventiva.

El presidente holandés terminó su discurso subrayando que la entrevista de los cuatro jefes de Gobierno en Munich, proporciona una nueva esperanza al mundo.—DNE.

Sigue la raza checa

Aussig.—Las autoridades han comenzado a transportar los objetos propiedad del Estado hacia el interior del país. En Teschen, se observa lo mismo. Los checos se llevan con el mayor cuidado los dossiers con el censo de la población sudete en 1918, y transportan en camiones dicho material.

Los destacamentos militares se han llevado igualmente los registros de la población, en los pueblos, para impedir que pueda apreciarse exactamente la situación en 1918.—DNE.

Lo que ha dicho Chamberlain antes de salir de Londres

Londres.—Los ministros del Gobierno británico y los altos funcionarios de los Dominios, han acudido esta mañana al aeródromo de Heston con objeto de despedir a Chamberlain y desearle un gran éxito en la importante misión que le lleva a Munich.

El avión que conduce a Chamberlain despegó a las 8,30. Sonriente y dirigiéndose a la muchedumbre dijo antes de subir al aparato, que su lema es el siguiente: «Si la primera vez no tenemos éxito, intentad una vez y otra vez. Cuando regresé, yo confío que podré decir lo que dijo Hotspur en la obra de Shakespeare, «Enrique IV»: «De este fardo, de este peligro, hemos arrancado esta flor, que es la seguridad.»

El paso del Duce por Alemania

Innsbruck.—El tren especial del Duce se ha detenido en la estación de esta ciudad desde las 8,05 hasta las 8,20.

Mussolini no ha descendido del

calidad de antiguo combatiente, una resolución en la cual se dice especialmente que los «Cruceros de fuego», antiguos combatientes que merecieron distinciones por su valor y competencia y entre los cuales se encuentran dos altos oficiales de la Legión de Honor, catorce comandantes de la misma, noventa y siete oficiales, trescientos veintidós caballeros, cuatrocientos setenta y un condecorados con la medalla militar y 420 antiguos combatientes que recibieron distinciones por sus servicios, consideraron que no pueden permanecer más tiempo sin cumplir el encargo que los han dado sus «cruceros de fuego», de que los únicos elementos que empujan a la guerra son los judíos. Los «Cruceros de fuego», que tiene su apoyo en todo verdadero francés, quieren evitar a cualquier precio una nueva hecatombe ordenada por los judíos. Buscantes de su responsabilidad se dirigen al Presidente del Consejo para pedirle que ponga fin a los preparativos militares que no pueden finalmente más que provocar la guerra. Piden también al Presidente que prohíba a la Prensa judía que prosiga su campaña a favor de la guerra.—DNE.

Un consejo de Gamelin

París.—El periódico «Liberté» dice que se comunica de fuente oficial que el general Gamelin ha aconsejado ayer por la mañana a los checos que evacuen el territorio alemán el primero de octubre. El periódico hace la pregunta de si el Gobierno está dispuesto a hacer valer su autoridad para lograr que sea aceptado en Francia dicho consejo.—DNE.

Una proclama de Flandin

París.—El periódico vespertino de derechas «Liberté», ha sido confiscado ayer tarde. Ya después de comer había corrido la voz de que Jacques Doriot, director político del mismo, había sido detenido. El ex-presidente del Consejo, Flandin, había publicado un artículo en «Liberté», bajo el título «Salvad la paz» en el que se dirigía al público francés, diciendo expresamente que el Gobierno de Francia debe cumplir los compromisos contraídos. La proclama de Flandin comienza con las palabras «Pueblo de Francia, te engañan». «Te quieren hacer creer que un foso infranqueable separa las reivindicaciones de Hitler del acuerdo que ya ha sido aceptado; es falso. Se trata únicamente de una cuestión de procedimiento. ¿Querrá Francia perder nuevamente en una guerra un millón de sus hijos? ¿Será tan miserable pasar por tal pretexto? Para el cumplimiento de un verdadero deber, están los franceses dispuestos a matar o a morir, pero no consenten una estufa bajo el aspecto nacional. Los jefes comunistas que están al servicio de esta tragedia, de interés no francés, han pedido mi detención. Prefiero ser asesinado antes de dejar asesinar a mi país.»

Información de la tarde Llegan a Munich los cuatro hombres de Estado

Munich engalanada

Munich.—La ciudad entera se presenta hoy bajo el aspecto del importante acontecimiento que se va a celebrar.

En todas las calles y plazas públicas ondean las banderas del Reich.

Desde primeras horas de la mañana, una inmensa muchedumbre espera la llegada del tren especial que conduce a Mussolini que tiene fijada su llegada a las once.

Durante su estancia en Munich el Duce se alojará en el Palacio del príncipe Carlos y el conde de Ciano en el Hotel Vierjahreszeiten.

La llegada de los aviones que conducen a Chamberlain y a Daladier se esperan a las diez y a las once de la mañana.

Chamberlain se alojará en el Hotel Regina Palace y Daladier en el Vierjahreszeiten.

Daladier sale de París

París.—Daladier y su séquito han salido esta mañana a las 8,45 del aeródromo de Le Bourget, con dirección a Munich.

COMPANIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

Aviso a los Obligacionistas

A partir del próximo día primero de octubre se pagará el cupón número 38 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el citado día primero.

El pago del mencionado cupón, que solo afecta a los que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos o continuaciones enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

- Banco Hispano Americano
- de Bilbao
- Español de Crédito
- Urquijo
- Herrero
- Gulpuzcoano
- Mercantil
- Pastor

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional en el Boletín Oficial del Estado de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5'25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid 15 de septiembre de 1938.—EL CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Banco de España

Bilbao

Habiéndose extraviado los resguardos de depósito de alhajas números 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59 y 60, de pesetas 7.000, 4.000, 4.000, 8.000, 3.000, 5.000, 3.000, 4.000 y 4.000, expedidos por esta Sucursal con fecha 9 de Agosto de 1933 a favor de don Indalecio Rego Luaces; se anuncia al público por segunda vez, para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de un mes a partir de la fecha de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial del Estado, un diario de Burgos y otro de Bilbao, según determina el artículo 41 del Reglamento vigente de este Banco, advirtiendo que, transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se expedirán los correspondientes duplicados de dichos resguardos, anulándose los primitivos, y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Bilbao 22 de Septiembre de 1938. III Año Triunfal.—Por el secretario, M. Ripoll.

Compañía de Aguas de Burgos

En cumplimiento de acuerdo adoptado por el Consejo de Administración de esta Compañía, se convoca a Junta general extraordinaria de accionistas que habrá de celebrarse en el domicilio de esta Compañía, Plaza de Alonso Martínez núm. 3, el domingo 2 de octubre próximo, y hora de las 4 de la tarde.

Es el objeto de la expresada Junta general extraordinaria, acordar lo que proceda sobre:

- a) Propuesta del Consejo de Administración, en uso de la autorización que le fué dada por la Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el 23 de junio de 1935, en relación con las acciones números 5.001 a 6.000.
- b) Propuesta de Aumento de Capital.

A ella podrán concurrir, por sí o representados mediante carta mandato especial para ello, todos los señores accionistas que hasta el día 30 del actual mes y hora de las 18, depositen en las oficinas de esta Compañía sus acciones, resguardos, o, en atención a las presentes circunstancias, documento acreditativo a juicio del Consejo, de ser propietarios de aquellas.

En concepto de gastos de movilización de títulos se abonará como en anteriores reuniones análogas, 5 pesetas por cada acción liberada y 1 peseta por cada acción no liberada, que concurre a la expresada Junta general extraordinaria.

Burgos 19 de Septiembre de 1938.—Por la Compañía de Aguas de Burgos: El Director-Genente, Pascual Eguagaray.

Junta Provincial de Abastos

Por acuerdo de esta Junta han sido impuestas las siguientes sanciones:

Por vender titos a precio abusivo: Josefa Ramírez, de Burgos, 25 pesetas.

Por no hacer la rebaja que ordena el bando del 28 de julio: Federico González, de Burgos, 500.

Por vender uvas a precio abusivo: Samuel Picón, de Burgos, 50.

Por cobrar precio abusivo en el transporte de un cadáver: Cipriano Santidrián, de Burgos, 3,000 pesetas y devolver 564 pesetas a Manuel Colmeiro.

Por cobrar precio abusivo en una máquina de coser: Restituto Garrido, de Burgos, 1,000 pesetas y devolver 228 a la compradora.

Por vender Huevos a mayor precio de tasa: Amador Álvarez, de Barrios de Colina, 50.

Felisa Temiño, de Barrios de Colina, 50.

Agustín Sancho, de Agés, 50.

Bernardo Izquierdo, de Agés, 50.

Por comprar Huevos a mayor precio de tasa: Restituto Sancho, de Agés, 50.

Burgos 29 de septiembre de 1930.—Tercer año triunfal.—El secretario de la Junta.

Delegación de Orden Público

Salvoconductos para paso de frontera que se hallan en la Secretaría de esta Delegación a disposición de los solicitantes siguientes:

Doña A. Facell Foerschler, don Constantín Hansen, Karl Mittelstrass, don Karl Pusch, don Leonid Beljaeff, don Walter Leopold, don Max Foerschler, don Angel Giral Cirac, don Ramón de Subira Rosal, doña María Ana Bustamante Pereda, residentes en Burgos; don Pedro Gullot Arnaud, don Adrián Rodríguez Isla, don Braulio Rodríguez Isla, residentes en Arja (Burgos).

Salvoconductos para circular libremente por zona liberada, excepto la vanguardia.

Don Evaristo Zaragoza, don José Sanz Ramírez, don Luis Guerra Varadé, don Emilio Lázaro, don Isidro Chellón Salvador, don José Octavio de Toledo, don Luis Camps Jaén y don Rafael Castellano Gallego, residentes en Burgos.

Burgos 29 de septiembre de 1930.—III Año Triunfal.—El Delegado de Orden Público.

Gobierno Civil RESTABLECIMIENTO DE LA HORA NORMAL

Dispuesto por Decreto de la Vicepresidencia del Gobierno, fecha 19 de Marzo último (B. O. del Estado del 21) el próximo sábado 1.º de Octubre, a las 12 de la noche, se restablecerá la hora normal.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Burgos 28 de Septiembre de 1930. III Año Triunfal.—El Gobernador civil, Antonio Almagro.

MERCADO DE ABASTOS

Precio del pescado en el día de hoy

Besugo, de 3'00 a 4'00.
Sardinas, de 1'10 a 1'60.
Merluza, de 3'50 a 7'00.
Pescadilla, de 2'50 a 5'00.
Platusas, de 2'00 a 4'00.
Almejas, de 0'80 a 3'50.
Gambas, de 3'00 a 6'00.
Bonito, de 4'00 a 4'50.
Congrio, de 4'00 a 5'00.
Verdeles, de 2'20 a 2'50.
Calamares, de 3'00 a 6'00.
Salmonefes, a 6'00.
Rapé, a 4'00.
Panchos a 2'00.
Lubina, a 6'00.
Pajeles, a 2'00.
Lenguado, a 7'00.

La cantidad de pescado vendido en el día de hoy, ha sido la de 8.409 kilos.

Burgos 29 de Septiembre de 1930.

Vida local

Notas de Sociedad

NECROLOGICA.

Al cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don Pedro Santamaría Abad, contable que fué de la Casa Turfio y Compañía, refferamos nuestro sentido pésame a su hermana doña Juana, maestra nacional, y demás familia.

Noticias varias

A unos cien metros de la carretera de Burgos, en el pueblo de Carcedo, se encontraron ayer tarde una bomba e mano dos niños que por allí estaban jugando. Cuando manipulaban con el artefacto, hizo explosión resultando los dos niños heridos.

Trasladados a la Casa de Socorro se prestó asistencia a Valentín Varona Palacios, de 8 años, de dos heridas contusas en el tórax, en el tercio superior de la pierna izquierda, con existencia de trozos de metralla, de carácter leve, salvo complicaciones, y a Esteban González González, de 11 años, de una herida contusa en la región infraclavicular izquierda con existencia de trozos de metralla al nivel del tercio medio de la clavícula derecha que produce fractura comminada de la misma, de pronóstico reservado.

Academia Provincial de Dibujo

Curso de 1938-1939

Desde el 1 de octubre y horas de siete a ocho de la noche, queda abierta la matrícula para cursar estudios de dibujo en este Centro.

Las solicitudes se facilitarán en la misma clase al propio interesado, y las que hayan cursado estudios en años anteriores y deseen continuarlos, se presentarán a señalar los puestos, en los primeros días del mes en curso.

Burgos septiembre 1930. — III Año Triunfal.—La Dirección.

Delegación Provincial de Trabajo de Burgos

Declarado Fiesta Oficial el día 1.º de octubre próximo y en virtud de las instrucciones recibidas de la Jefatura del Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo, del Ministerio de Organización y Acción Sindical, se hace público que dicha fiesta es obligatoria totalmente a los efectos de trabajo debiéndose abonar el jornal de dicho día sin que puedan recuperarse las horas no trabajadas.

Quedarán excluidas las Empresas y establecimientos exceptuados del cumplimiento del descanso dominical en la Ley correspondiente, la carga y descarga en las Estaciones y las expresamente autorizadas por esta Delegación.

Para dar el máximo esplendor al homenaje a nuestro Glorioso Caudillo, Salvador de España, no obstante lo dispuesto en el párrafo anterior, y de acuerdo con el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia los Comercios de la Alianza y Servicio de Higiene, permanecerán cerrados a las 11 y media a las 13, debiendo cerrar en la tarde a las 19,30 en punto.

Las industrias militarizadas se regirán por lo dispuesto por sus jefes respectivos.

Las infracciones a lo anteriormente dispuesto serán sancionadas con el máximo rigor.

Por Dijo, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Burgos 29 de septiembre de 1930.—III Año Triunfal.—El Delegado Provincial, A. Bustos.

Federación de Sindicatos Católicos de Obreros de Burgos

AVISO

A todos los socios de los Sindicatos de esta Federación que en los días que se les había señalado no hubieran acudido a recoger los certificados de socio y el impreso para solicitar el carnet de militante de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se les advierte que ya solo hoy y mañana, días 29 y 30, pueden hacer la petición de dicho carnet.

En la oficina del Comité de la Federación, de ocho y media de la noche a diez, se entregará la necesaria documentación y por el Comité se cursarán las solicitudes que allí se entreguen.

Burgos 29 de septiembre de 1930.—Tercer año triunfal.—El presidente de la Federación, Luis Martínez.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Burgos

Curso de 1937-1938

Convocatoria de Septiembre

EXAMENES

Para el martes 4 de octubre próximo, a las nueve de la mañana, Quinto curso de enseñanza oficial.

Burgos 29 de septiembre de 1930.—III Año Triunfal.—El secretario, Teófilo López Mata.

ESTACION DE BURGOS

Relación de los vagones que han de ser puestos al descargue a las ocho horas del día 30.

(Serie y número del vagón, Ic. 8, expedición 3432, procedencia Luchana, mercancía abono, consignatario F. Ibáñez.

X. 43057, 7488, Calahorra, pulpa. -Lambarri.

X. 15006, 7489, id., id., H. de S. García.

J. 12886, 9457, Villafranca de los Barros, cisco, Luis Pérez.

M. 567, 2091, Monzón, ladrillo, Industrial.

Hg. 801 8004, Ponferrada, carbón, S. Ruiz.

N. 1712, 8001, id., id., sin.

Burgos 29 de septiembre 1930.—III Año Triunfal. — El jefe de Estación, V. Hernández.

¡Católicos!

¡Burgaleses! El sábado próximo (1.º de octubre) dará comienzo un Rosario solemnemente en honor de Santa María la Mayor, Patrona de nuestra ciudad y provincia.

A Santa María la Mayor confiamos los burgaleses los principios del glorioso Movimiento Nacional, salvador de nuestra Patria, y a Ella debemos confiar también el éxito definitivo. El mes próximo, mes del Rosario, debemos todos consagrarle a nuestra Madre la Virgen Santísima para obtener de Ella la salvación de nuestra Madre España.

Que ningún burgalés que ningún español deje de asistir al Rosario solemne de los sábados en la nave mayor de nuestra Catedral. (Hora, 7 de la tarde).—Confederación de Mujeres Católicas.

Novena a la Virgen del Rosario en la Iglesia de San Lesmes

Continúa el elocuente orador de la novena R. P. Gómez, exponiendo temas interesantísimos; en la noche de ayer habló sobre el concepto del trabajo a través de las enseñanzas de la Iglesia.

Con la amabilidad, claridad y sencillez en él peculiares expuso el trabajo en sus distintas fases como deber impuesto al hombre por Dios, como ley perfecta, como nobleza moral del hombre, dignificado por Jesucristo y como necesidad para todos los hombres.

El trabajo, dijo, en su esencia no es doloroso, como lo es ahora después del pecado paradisiaco; las amarguras y dolores que le acompañan son accidentales al mismo; todos los hombres, sin excepción alguna entre ricos y pobres, tienen obligación de trabajar; urgiendo este deber en los momentos actuales si queremos hacer una España grande como la deseamos todos los que nos preciamos de buenos españoles.

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy las siguientes disposiciones:

VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Orden disponiendo con carácter general, que se entienda por todos los Centros ministeriales y Corporaciones, que la provisión de vacantes con mutilados, para los que se reservará el 5% por 100, tiene carácter definitivo.

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL.

Orden acordando una nueva prórroga del plazo para presentación de trabajos destinados al concurso «Libro de España», que finalizará el día 31 de marzo de 1931.

MINISTERIO DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL

Órdenes sobre ceses y nombramientos de Magistrados de Trabajo en varias provincias.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pago a las clases pasivas.

Día 3, Montepío Militar.

Día 4, Montepío civil y remuneratorias.

Día 5, Clero Catedral, clero conventual y clero parroquial.

Día 6, Generales, jefes y oficiales retirados de Guerra y Marina, por edad y los retirados con arrego a los decretos de 25 y 29 de abril de 1931.

Día 7, Tropa mensual y clases de segunda categoría, retirados con arrego a los decretos de 25 y 29 de abril de 1931.

Día 8, Jubilados de todos los Ministerios, cesantes y excedentes.

Días 10 y 11, Todas las nóminas habilitadas y retenciones.

Medalla de sufragios por la Patria.

Se concede entre otros a los soldados del Regimiento de San Marcial número 22, don Andrés Morales Lusardo, don Adolfo Carrete Rodríguez y don Agustín Merinero Merinero, que deben percibir la pensión de 12,50 pesetas mensuales con carácter vitalicio.

Idem al soldado del Grupo de Sanidad Militar de la 6.ª Región militar don Mariano Lázaro Gil.

Idem al Falangista de la primera bandera de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Burgos don Julián del Río Domingo, y al de la segunda bandera de idem don Modesto Garrido García, quienes deberán percibir la pensión mensual de 12,50 pesetas, con carácter vitalicio.

Comisión local de Subsidio al Combatiente

Se advierte a todos los beneficiarios del subsidio, que el pago del presente mes de septiembre se hará en esta oficina, en los días que a continuación se detallan, por orden alfabético del primer apellido de los beneficiarios, y por el orden siguiente:

Día 3, letras A B C D E y F.

Día 4, G H I J K L M N y O.

Día 5, P Q R S T U V X Y y Z.

Día 6, los que por cualquier causa justificada no lo hubieran hecho en los tres días anteriores.

Para hacer efectivo el cobro, deberán presentar su cédula personal corriente.

Se recomienda a los beneficiarios la presentación en los días señalados en evitación de que tengan que reintegrarse sus haberes.

Burgos 29 de septiembre de 1930 Tercer año triunfal.—El jefe, Ildefonso Salazar.

Pensiones.

Se concede la pensión anual de 1.875 pesetas a doña Cristeta González Díaz, viuda de Teniente de Artillería don Fortunato Vicario Infante.

Idem el 25 por 100 del sueldo del General honorario don Baltasar Chinchilla Pasquer, a su hija doña Jesús Chinchilla Orantes.

Tribunales

Señalamiento para el día 30.

AUDIENCIA TERRITORIAL

Pleito procedente del Juzgado de Potes, sobre reivindicación de una finca urbana, seguido entre doña Natividad Gómez Otero Lama, contra don Fernando García Lasarte.

Certificaciones Penales

Ultima Voluntad, Carnet, Conductor. Gestiones ante organismos Oficiales.

Para Jefaturas locales de F. E. T. y de las JONS., Sindicato a Católicos Agrarios etc. etc. se hacen bonificaciones.

Agencia R. O. S. A. N. Generalísimo Franco 51. Burgos.

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA.

Día 30. Vírgenes (Abstinencia para Dios que carezcan del privilegio de la Santa Bula) S. Jerónimo, Confesor y Doctor. Río doble menor; color blanco. Misa del común de Doctores; 1.ª oración propia; 2.ª por la paz. Gloria y Credo. Prefacio común.

Donde fueren titulares los Ss. Cosme y Damían, oración 2.ª de estos Santos; 3.ª por la paz.

IGLESIA DE VENERABLES.—La Venerable Orden Tercera de San Francisco a su Padre y Fundador. Novena de reparación y penitencia por los pecados de España y para pedir a Dios el don de la Paz.

A las ocho, misa de comunión con plátano.

Por la tarde, a las seis y media, ejercicio del Via-Crucis. A las siete exposición, corona franciscana, novena y sermón por el R. P. Teodoro de Villalobos, capuchino de la Residencia de León.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL.

Nacimientos.—Luis González Hermande, Ramón Pascual Merino.

Defunciones.—Remigio Diego Curto, de Salamanca, 25 años, Hospital Militar.

Angel Diego Curto, de Salamanca, 26 años, Hospital Militar.

Timoteo Muñoz Orea, de Salamanca, 25 años, Hospital Militar.

Florencio Hernández Guzmán, de Icod (Tenerife), 23 años, Hospital Militar.

Mauricia García Monzó, de Villafraia, 80 años, Hermanitas de los Pobres.

Francisco García Ramos, de Quintana del Puente (Palencia), 25 años, Hospital Militar.

Saturina Vicario Infante, de Fuentcaliente de Puerta, 84 años, Paloma, 34.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas

Se vende arbolado robles, chopos y olmos en Población de Arriba.

Para informes: M. Soto, Generalísimo Franco, 32, 3.º Reinos.

Bolsas. Se venden para tiendas de ultramarinos en varios tamaños.

Imprenta Hijo de Valentín Arnáiz.

Terranos edificables se venden en parcelas

Informaran Hijos de Moliner.

Venta de parcelas de terreno para edificar a precios muy reducidos.

Razón: Avellanos núm. 7. Comedor.

Declaraciones sobre recaudaciones por el «Día semanal sin Postres» y «Día semanal del Plato Único», impreso con arreglo a las disposiciones vigentes.

Se venden en los talleres tipográficos de «El Castellano»

Se vende a prueba, galgo y galga.

Informes: calle del P. Florez 35 (Vadillos).

Carpinteros se necesitan

San Juan 45 (Lombaburu).

Cocinera bien instruida. Se necesita buen sueldo. Informes: Bar Polvo 11. Plaza Calvo Sotelo 8.

Arriendos y hospedajes

Familia, 4 personas, deseo 2 o 3 habitaciones con o sin pensión para primeros de Octubre preferible afueras de Burgos

Dirigirse a esta Administración núm. 80.

Se arrienda la acreditada Finca de Angel Alzaga, con planta baja capaz para instalar Bar o cosa análoga; Para tratar en Salas de los Infantes.

Garaje. Arriendase sitio céntrico población amplio garaje, foso y agua.

Informes: Calera 51. 2.º izquierda.

Farmacia. Por ausencia obligada de su dueño se vende en pueblo de esta provincia en inmejorables condiciones.

Informes en esta Administración.

Se necesita señora o señorita, con conocimientos de contabilidad.

Informes en esta Administración.

Se necesita cocinera.

Duque de la Victoria, 18, 4.º. (Pensión).

Guía Profesional

F. URRACA

OCULISTA

del HOSPITAL DE BARRANTES

Consulta particular: De once a dos y de cinco a siete

Calle Calvo, 18 — Teléfono, 1311

GRATIS A LOS POBRES

CLINICA DENTAL

BUSEBIO MORANCHEL Y SOBRINO

EUSEBIO MIGUEL

Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6

ESPOLON 2 y 4

C. Arangüena García-Inés

del HOSPITAL DE BARRANTES

Aparato urinario y piel

LIBERTAD, 5. TELEFONO, 1394

Consulta: de 1 a 2 y de 4 a 5

Antonio Díez García

MEDICO-DENTISTA

RAYOS X

Consulta de 10 a 2 y de 4 a 7

PLAZA DE PRIM, 23 TEL. 1.400

Moisés Arroyo

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS

PLAZA DE VEGA 22-24

TELEFONO, 1556

Consultas de 10 a 1 y de 4 a 6